

LA JUVENTUD QUE PIENSA Y OPINA

J. J. L. L.

SECRETARIADO DE CULTURA Y PROPAGANDA

Dios, nuestro enemigo y gran engaño

En estos momentos de angustia que vive nuestro movimiento, el proletariado no hemos abandonado nuestra labor cultural y continuamos atacando a las religiones y demás factores, partidismos oscuros y negros para el pueblo. También hemos desarrollado de una manera firme y decisiva, una batalla contra esa forma de insensatez que se llama la creencia en dios.

La creencia en dios, también sirve de prueba matemática de todo el bandaje de la sociedad; desde las alturas de la civilización, la idea de dios ha servido también para facilitar la esclavitud, el pillaje y el crimen.

El primer objeto de la sociedad de dios fué gobernar al pueblo, y el mejor medio para conseguirlo era entorpeciendo la mente y obstaculizando el uso de la razón. Es decir, cuando no pudieron hacer uso de la fuerza para proclamar su autoridad, hicieron uso del engaño, inventaron a dios y gobernaron y pillaron en su nombre.

Los pueblos más infelices de la tierra han sido siempre los más religiosos. Fué a causa del veneno de su religión que el pueblo judío alimentó en su seno a sus propios enemigos y ha sido por lo mismo que ha sufrido toda clase de persecuciones. En la India, la horrosa división de castas, fué promulgada por los sacerdotes y en Europa fueron ellos los que sancionaron el estado de servidumbre de la inmensa mayoría, nefasta de sus habitantes. Y en España, esta España que hoy sufrimos y luchamos y damos al mundo el ejemplo del camino a seguir por el triunfo de la Libertad, también fueron ellos, los pícaros farsantes de la sotana, los causantes de los crímenes de la barbarie y de la desgracia que vivimos el pueblo español. Ellos, como curas *trabucaires*, juntos con las hordas asesinas del fascismo, son los causantes de tanta maldad y tanta barbarie contra los más bellos anhelos de Libertad de un pueblo que quiere ser libre.

¿Para qué otra cosa pueden servir las creencias religiosas sino para ayudar a los explotadores y asesinos de los pueblos, creando sólo ilusos, inconscientes e ignorantes?

Algunas multitudes creen en dios por la ignorancia. Y esa ignorancia, que les rendía grandes beneficios a la hipocresía y al capitalismo, era cultivada con esmero por la religión con sus frutos falsos y engaños.

¿Cómo podemos formarnos una idea de un ser que no puede ser apreciado por nada de nuestro pensar, un ser inexistente, sin partes ni forma, que no es humano ni es nada, que vive solamente en la crédula imaginación de algunos hombres?

La sociedad capitalista es la que cultiva con más fervor la idea de dios y de la religión, porque con ella puede engañar al pueblo en sus ansias de emancipación y libertad.

¿Cómo podemos imaginarnos creer en ese fantasma de imaginación, si nunca hemos visto frutos de él, si nunca hemos visto, en su obra atribuida, buenos sentimientos, sólo hemos visto engaños en su nombre y robos y crímenes de los creyentes y simpatizantes de su *compañía*?

Dios es un abstracto, un muñeco, que lo vestían con harapos maravillosos y con mil colores oscuros y falsos. Y para más falsedad y crimen, la *compañía* del jesuitismo bendice los cañones, los aviones y la metralla con la que, con su doctrina destructora, destroran infelices vidas y bellos hogares.

Y a todos aquellos que creen y propagan la imaginación de dios, es porque les rinde frutos y beneficios en sus

hipocresías o, es que son ilusos envenenados de la creencia falsa.

En el cerebro del hombre consciente y razonador, no hay cabida ni sitio para ese fantasma de imaginación.

De estos pequeños párrafos que escribo en mi artículo, que tomen nota los farsantes redactores del Boletín de información religiosa católica y los que les dan, como autorizados, para que los domingos, a las nueve de la noche, puedan dar estímulos y nuevos engaños de la creencia en dios y de las religiones nefastas.

Ante la tragedia y grandeza que vive el pueblo español, ¿sabrá, el proletariado, estar en su puesto para seguir la luz del camino emprendido, ante las maniobras falsas y políticas?

Pues, estando cada cual en el lugar de combate que le corresponda, derrotaremos toda clase de fascismo y de sus escombros y ruinas; nacerá nuestro triunfo del mañana feliz, sin explotados ni explotadores.

FEDERICO RIERA

De las J. J. L. L.

S. I. A.

Sección francesa de Solidaridad Internacional Antifascista

Ha quedado constituida la Sección Francesa de S. I. A. al finalizar la primera quincena de noviembre. Aparece legalmente a la vida pública, potente organización solidaria, capaz de realizar perfectamente y de inmediato las funciones que la están asignadas.

Destacadas y prestigiosas personalidades de las Ciencias, las Artes y la política, forman el Comité que patrocina la Sección, que, conformes con los principios y fines que la informan, se comprometen a desarrollar su actividad. Son: René Delin, André Chamson, Julien Cruzel, Maurice Delphine, Georges Dumoulin, Auguste Duvonnet, Sébastien Faure, Gaston Guiraud, Roger Hagnauer, Leon Jouhaux, Auguste Largetier, Robert Louzon, Victor Margeritte, Jean Nocher, Magdeleine Paz, Docteur Pierrot, Georges Pioch, Marceau Pivert, Gaston Prache, Paul Reclus, Pr. Paul Rivet, Maurice Rostand, Han Ryner, Vivier-Merle, Georges Yvetot.

El Secretario de la Sección Francesa de S. I. A., que cuidará de la ejecución de los trabajos a ella inherentes, está a cargo de L. Lecoïn (secretario) y Faucier (administrador-tesorero).

Inmediatamente ha comenzado a servir los carnets o tarjeta de afiliado, para que éstos, organizados en las múltiples agrupaciones S. I. A. formadas en las ciudades de Francia, contribuyan con su cotización mensual al sostenimiento de la Sección y atención de la obra solidaria que ésta lleva a cabo. Como complemento de este ingreso regular a cargo de los afiliados, han creado y difundido convenientemente listas de suscripción que recojan de forma responsable las aportaciones de todos los antifascistas en dinero, viveres, ropa y medicamentos, que destinarán a sus hermanos de España.

Para la difusión de sus propósitos y para interesar al pueblo francés en la causa solidaria, sobre todo por la ayuda que en estos momentos debe al pueblo español que heroicamente combate contra el fascismo internacional, ha comenzado extensa e inten-

S. I. A.

El Día del Miliciano y El Día del Niño

Pronto entraremos en el dominio del Año Nuevo. Aquel Año, esperado por muchos, tenía que traer la Paz y la garantía temporal para empezar a construir, a crear, a formar la vida nueva.

Pero, no! En los frentes, sin novedad. El día primero del Año sigue su curso. Celebrado por todo el mundo, aunque de maneras distintas. Nosotros dedicaremos aquellos días al Miliciano y al Niño.

La Solidaridad Internacional Antifascista, palabras que evocan la Humanidad, el Cariño y la Fuerza Moral, no puede trabajar aún en Paz, sino defender y ayudar a los combatientes y a las víctimas inocentes de la brutal invasión de los generales fascistas.

El símbolo de la Lucha, de la Fuerza Indomable, es el Miliciano que defiende no solamente la Libertad Española sino la Humanidad toda entera!

El símbolo de la víctima inocente es el Niño.

El Niño que es sagrado para todos, el Niño que hace gozar y sufrir al Mundo.

Ambos se merecen nuestras atenciones y la ayuda material y moral.

S. I. A., expresión viva de esta ayuda, abre sus brazos a sus hijos: al Miliciano y al Niño, celebrándoles y obsequiándoles con toda dignidad humana.

S. I. A.



LA BANDA DE TROMPETAS

Es el que m'ha dit el meu antic amic Esquilat.

—Mira, Clar i-net, a t'ú te l'explicaré, però no ho descobreixis. A l'Esquilat no li fa res de xibar-ho als amics; a les autoritats, no; xibato de la poli, nonis! Crec que t'ú sols ho explicaràs a les teves amistats, que sé que hi ha tota la confiança.

Picat de la curiositat, vaig replicar-li: —Aboca, Esquilat, que ja em tens tot orelles i impacientat amb tanta xirigonsa.

—Va, doncs. Primer, et faré la presentació de la Banda de Trompetas. T'ú ja coneixes aquell del Cornet que s'estava a la Plaça Gran del poble de Badabadoc, que li diuen en Trompa, que sempre era l'abanderado de la processó de Sant Isidre Madrileny. Té dugues filles, la més petita, 41 anys, que durant la flor de la joventut havien estat dos cavalls desbocats i com que amb el desbocament havien trencat tanta pisa i amb la lavativa— dispensa —amb l'ajuda de mossèn Pifanio, aquell vicari protegit per la mestressa del Mas Riqué, que res: en dugues o tres confessions generals les va convèncer, encarrilant-les al ben camí. La gran, fou la presidenta de las Hicas de Maria i la petita, la secretària. No eren guapes, però tampoc lletges, particularment la petita, que estava revinguda que, vaja, quan anava afeitada, — això sí, massa peluda! — quan sortia de la navaja o depilatori, feia goig.

Amb quin interès es van prendre, aquesta i mossèn Pifanio, tot el de la secretaria de la cafraria, vull dir, cofraria de les Hicas! La Trompeteta, o la Trompeta petita i el vicari ho feien tot... El de la secretarial...

La Junta la formaven, a més de les Trompetes (ja veuràs, et diré els motius, perquè llurs noms no els sé i la Bòria (la geperuda de can Bòri), l'Escolàpia (la filla de l'hortelà dels Escolapis), l'Escanyarals (filla del fabricant de mocadors) i la Remei (majordona jove del senyor Rector que era la traserora. Com que al poble de Badabadoc no tothom bada, d'aquesta Junta en deien la Banda de Trompetes.

Quan vingueren els esdeveniments de la militarada facciosa —o del casament bèl·lic, que en dic jo, perquè van casar-se militars i carlins, —la Banda va quedar desfeta, va fugir a la desbandada. Els punts de reunió els tenien als baixos de la rectoria; el senyor rector, que era un home de sa casa, que no es ficava en res — ja, si les seves dugues minyones en feien el que volien! — va fugir; el vicari va fer més encara, perquè, en fugir, s'emportà la majordona jove, la Remei, per remei, pel que no se sap res dels fondos socials, perquè sense tresorera i fugida aquesta, fessels-hi un nus a la cua!...

Però, amb tot i la retirada de la Banda de Trompetas, és un dir-t'ho a t'ú, actua-ven secretament, però molt d'amagatots, fins que va semblar-los que les coses prenien un altre caire. Allò d'haver-hi fins ministres tolerants! I figura't, fins el nostre batlle ara és el senyor Capella, nom ben eclesiàstic. Per això ja les tornem a veure juntes. No és que hagin tornat a formar la Banda, no; perquè a les llistes de les Hicas ja no hi pesquen cap més noia, i, després, sense l'ajut de les sotanes, les faldilles no estan per monsergues; i, sobretot, com que les de can Trompeta ara no s'afaiten, noi, ningú s'hi arramba.

L'altre dia, esquilant l'euga del Mas Riqué, sense fer-ne de més ni de menys, en adonar-me que al desembràs de la llenya, que és al costat de l'estable on esquilava jo, es reunien les que quedaren de la Banda, vaig dir-me entre mi.

—Esquilat, a veure si esquiles qual-que trifulca d'aquesta trepa.

I, fent el sonso, vaig sentir la següent conversa:

—Sembla que els temps ens vénen de cara. Ahir mateix, la radio Verdad deia unes coses! Res, confièm en la divina Providència; tot anirà venint, ja ho veurem!...

—Oh, és que si torna mossèn Pifanio i la senyoreta Remei, jo protestaré. Si vol venir mossèn Pifanio que vingui sol.

—Què vols que vinguin, si fa pocs dies, segons m'han explicat, van tenir besonada.

—Qui?

—Mira, qu'il T'ú diràs!...

—La senyoreta Remei. No la veuràs més de majordona, no.

—Es que si tornés, l'esgarraparia. Pervertir a mossèn Pifanio!...

—Bueno, quan les coses quedin arreglades, nosaltres serem les que manarem, les que farem i desfarem; per tant, hem d'estar sempre amatents al que es presenti.

—Això d'estar amatents al que es presenti, ja ho sap mossèn Pifanio, sempre li deia. Ves, i fugir amb la Tresoreria! Què en devien fer dels diners de la Congregació? Ah, no tornarà, no, mossèn Pifanio, ja ho veig a venir!...

—Qui sap, mare de Dèu! De primer antuvi, tindrem de valer-nos del que podem. De capellans, què diantrel, d'una banda o altra en sortiran. Els que ens ajuden a la victòria, si per cas, ja ens en faran venir dels seus.

—Vols dir? I si són capellans moros? Verge Santíssima!

—Mira, noia, jo no he estat mai escrupulosa; mentre siguin capellans, tant me fa.

—I si no et fan res?

—Vull dir que m'és igual. Si torna mossèn Pifanio, ben vingut, o el que sigui. La qüestió és que la santa religió i la santa causa sigui ben servida i nosaltres també.

—Ah!, i als lliberalots no hi ha que perdonar-los; no hem d'esperar que els castigui l'infern a l'altra vida; tenim de demostrar que també sabem fer foc nosaltres en aquesta.

—Sí; però vàrem demostrar tenir molta covardia quan el desmoronament de la santa causa.

—Ah, no senyora; allò no va ésser covardia, va ésser prudència.

—Res, devem estar previngudes i lo que sea sonarà.

—Quí, mossèn Pifanio?

—Vol dir que tornarà?...

I, noi, no vaig sentir res més. Va venir un espetec de trons! Sort que tot va acabar en pluja i tot va anar a l'aigua. I ara mutis, eh?

—Fet.

CLAR-I-NET

Comité Comarcal del Vallés Oriental -- Suscripción Pro Ropas para el frente

Este Comité Comarcal del Vallés Oriental, haciéndose eco de las necesidades que tienen los compañeros del frente, abre una suscripción Pro Ropas para el frente, en la que podrán cooperar todos los verdaderos antifascistas mandando las cantidades por los medios más fáciles a este Comité, Clavé, 31, Granollers.

Ello servirá para engrosar la suscripción abierta en «Solidaridad Obrera».

Las aportaciones se irán publicando en nuestro órgano confederal «Orientaciones Nuevas», por orden de recibo.

Por esta Comarcal El Secretario, J. ANTÓ

Nota del Comité Comarcal

Ponemos en conocimiento de los Sindicatos de la Comarca que los sellos confederales que se extraviaron el próximo mes pasado, han sido devueltos por el Sindicato de Vilanova del Vallés.

Damos esta nota para conocimiento de los Sindicatos y para satisfacción de los compañeros de Vilanova del Vallés, los cuales saben dar el ejemplo cumpliendo con su deber.